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德国工业连接技术供应商——

“‘共同创造’是技术合
作的新主题”

“我们在中国已有 30 多年的生产、销售和

开发经验。对我们来说，与中国客户保持密切

联系是首要任务。”浩亭技术集团董事会主席菲

利普·浩亭（中文名洪斐立）表示。

来自德国的浩亭技术集团是世界领先的工

业连接技术供应商。工业连接器是现代工业不

可或缺的关键部件，无论是电子产品、高速动

车、机器人抑或风力发电机，都需要连接器将各

类线路串联起来才能正常运行。1988 年，浩亭

技术集团进入中国市场。此后，该集团参与了

中国许多重大建设项目，在华业务涉及轨道交

通、风能、发电和输配电、数据中心、机器人等多

个领域。

对于浩亭技术集团而言，中国市场在其全

球整体布局中的地位举足轻重。“中国在交通、

风能、电池技术和电子存储技术等领域拥有许

多创新技术。例如在风能领域，中国是全球技

术领先者之一，也是世界上风电产能最大的国

家。”洪斐立表示，中国重视可持续发展并加大

对可再生能源的投资，对浩亭技术集团来说，意

味着巨大的市场机遇。

面对中国高速增长的锂电池储能市场，该

集团工程师专门为模块化电池存储系统开发新

的安全连接技术，以加快储能系统的安装并提

高运行效率，满足中国锂电池行业对更高电压

和电流以及更好保护的新需求。“我们希望进一

步加强本地化——不仅在生产和销售领域，还

包括研发、创新和服务领域。”洪斐立说，对德国

和欧洲企业来说，中国不仅是销售市场，还是进

行合作研究和技术研发的理想之地。

如今，浩亭技术集团在中国已经拥有许多

技术合作伙伴和供应商。“‘共同创造’是技术

合作的新主题。我们正与中国合作伙伴共同

为中国本土市场开发定制解决方案，以满足中

国技术发展和市场需求。”洪斐立表示，期待未

来与中国伙伴共同研发更多新产品和新技术，

特 别 是 在 机 器 人 、可 再 生 能 源 和 数 据 中 心 领

域，“让这些在中国产生的合作成果走向全球

市场。”

全球生物制药企业——

“中国在医疗卫生领域
取得的成就非常了不起”

“前不久，中国全国两会胜利闭幕。今年

《政府工作报告》中提到‘更大力度吸引和利用

外资’‘落实好外资企业国民待遇’，这体现了中

国政府通过改善营商环境、保障外资企业各项

合法权益，为外商来华投资创造更多便利条件

的决心。”谈起在华发展，辉瑞全球生物制药商

业集团中国区总裁让—克里斯托夫·波恩托（中

文名彭振科）充满期待，“更加开放的中国将为

各国企业提供更多的机遇和空间。”

自 30 多年前进入中国市场，辉瑞亲历了中

国社会经济发展的巨大进步。彭振科表示，作

为最早一批进入中国市场的外资药企，辉瑞深

切感受到中国营商环境持续优化，在药物研发

等领域逐步与国际接轨。

“ 中 国 在 医 疗 卫 生 领 域 取 得 的 成 就 非 常

了不起。”彭振科感慨，让 14 亿多人口获得所

需的医疗服务是一项非常艰巨的任务，“中国

做到了。”

近年来，中国在医疗服务方面的高质量发

展让彭振科深有感触。“我想举两个例子，一是

中国药品审评审批程序更加高效，这让我们的

一些药品实现了中美同步上市，快于欧盟国家

和日本，以最快的速度把创新药带给患者；二是

现在我们每年都会积极参加中国国家医保谈

判，有的药品实现了在注册上市的当年就进入

中国医保目录。”

彭振科注意到中国之前出台了《“健康中国

2030”规划纲要》、今年 2 月发布了《关于进一步

深化改革促进乡村医疗卫生体系健康发展的意

见》，他表示：“中国着力提高农村地区医疗保障

水平，逐步缩小城乡、地区、人群间基本健康服

务和健康水平的差异，将让广大农村地区患者

享有和城市居民一样的医疗服务，这不仅有助

于促进社会公平，对于国际制药企业来说也意

味着巨大机遇。”

彭振科表示，中国制造业转型升级成绩斐

然，由中国制造向中国创造转型，体现出中国政

府对创新的高度重视。中国持续完善的政策环

境促进了创新发展，创新环境的不断优化又吸

引了更多外资企业扩大在华发展。目前，辉瑞

在上海张江高科技园区和武汉光谷设有两个研

发中心，在中国的近 7000 名员工中，约有 1500
名是专业研发人员。

“对我们来说，在中国的研发业务不仅对中

国市场至关重要，对集团全球研发业务也举足

轻重，中国研发中心已成为集团全球研发体系

的重要组成部分。未来我们将加强与中国学术

机构、高校、本土生物医药企业的合作，助力中

国创新药的研发、应用和可及，为患者提供更好

的保障。”彭振科说。

今年是中国改革开放 45 周年，博鳌亚洲论

坛将于本月底举行。彭振科表示，近年来，中国

一系列高质量对外开放的政策举措出台落地，

搭建起众多鼓励创新、加速创新的平台，这些都

将为在华外资企业的发展注入更多信心和发展

动力。

法国精细化学品公司——

“抓住中国市场机遇，
实现更大发展”

“中国经济充满韧性、活力和潜力。40 多年

来，我们与中国的合作伙伴建立了紧密的技术

和商务联系，我们对中国市场充满信心。”法国

嘉法狮集团首席执行官爱德华多·德普格利期

待，中国经济持续复苏为该集团带来更多发展

机遇。

1880 年在法国里昂创办的嘉法狮集团是一

家精细化学品公司，致力于个人护理品和医药

行业特色原辅料的研发、生产和销售。该集团

主席塞戈莱娜·穆瓦朗—格罗介绍，嘉法狮上世

纪 80 年代进入中国市场时，恰逢中国改革开放

起步，中国各地呈现出一片蓬勃发展的景象。

感受到中国市场的活力，该集团萌生了扎根中

国的想法。2007 年，嘉法狮在中国上海成立分

公司，并建立了应用实验室，根据中国客户和市

场的特点进行配方样本调整。

谈起在中国市场的发展，德普格利表示，

上海分公司只是一个开始，未来还将建立更多

的分公司和生产基地，“这些年，我们见证了中

国在科研和创新领域投入巨大，取得了诸多前

沿 创 新 成 果 ，一 些 科 技 前 沿 领 域 开 始 进 入 并

跑、领跑阶段，这也让我们坚定了拥抱中国市

场的决心。”

下个月，穆瓦朗—格罗计划去中国出差，想

到很快就可以再去中国，她激动地说：“我很期

待同我们的客户和同事面对面交流。同时，我

们也会邀请中国的专家和研究人员来嘉法狮法

国生产基地和实验室参观。”在她看来，中国对

外开放的大门越开越大，不断进步、不断创新的

中 国 让 众 多 欧 洲 企 业 对 在 华 长 期 发 展 充 满

信心。

去年以来，中国发布了新版《鼓励外商投资

产业目录》，推出了鼓励外资研发中心发展等一

系列专项政策，德普格利对此表示赞赏。在他

看来，中国拥有稳定的产业链和供应链，并在努

力建设有利于高水平开放的制度体系，随着中

国优化调整疫情防控措施，中国经济将持续快

速提振。“作为一家进入中国市场多年的外国企

业，我们将同中国合作伙伴开展更加深入和密

集的业务及学术往来，期待抓住中国市场机遇，

实现更大发展。”德普格利说。

东帝汶咖啡企业——

“有更多咖啡种植者和
咖啡出口商为中国的订单而
忙碌”

走进东帝汶咖啡主产区埃尔梅拉的一家咖

啡加工厂，宽敞的厂房内一片繁忙的景象。工

人们先将咖啡豆倒入清洗池中反复冲洗，接着

送到晒场晾晒，然后用机器脱壳后进行分装储

存。近年来，东帝汶销往中国的咖啡数量大幅

上升，咖啡企业效益不断增长，当地农民、加工

厂工人的生活也越来越好。

东帝汶位于东南亚努沙登加拉群岛，当地

水土气候等条件非常适合咖啡树生长。作为东

帝汶的主要出口农产品，咖啡的出口额占该国

农产品出口总额的约 90%。

“东帝汶咖啡进入中国市场，离不开中国

国际进口博览会这个平台。”东帝汶咖啡协会

会长伊万杰利诺介绍，一开始，东帝汶咖啡只

是 以 小 批 量 散 装 形 式 进 入 中 国 市 场 ，进 博 会

让 它 获 得 了 更 多 关 注 。 在 第 三 届 进 博 会 上 ，

前 来 与 东 帝 汶 咖 啡 企 业 洽 谈 的 客 户 络 绎 不

绝，该国野生麝香猫屎咖啡一跃成为“网红”，

其 他 精 品 咖 啡 也 随 之 走 红 。 次 年 ，东 帝 汶 对

华出口各类咖啡豆总量同比增长 140%。“随着

东 帝 汶 咖 啡 在 中 国 的 知 名 度 逐 渐 提 升 ，越 来

越多东帝汶咖啡企业计划进入中国市场。”伊

万杰利诺说。

东 帝 汶 全 盛 AR 咖 啡 就 是 其 中 一 员 。“ 去

年，我们首次在线参加进博会，带去了有机精品

咖啡和野生麝香猫屎咖啡等高品质商品，反响

很好。今年我们计划现场参加进博会、广交会

等展会，期待对接更多客户、争取更多订单。”公

司经理路易斯说。

北京咖啡行业协会数据显示，过去几年，中

国咖啡消费年增长率超过 10%。如今，在中国

的短视频平台上，路易斯和他的同事们带着来

自东帝汶的咖啡，每周面向中国客户做一次直

播。“消费者在不断增加，中国巨大的消费市场

和开放的态度让我们对未来充满信心。”路易

斯说。

近年来，中国驻东帝汶使馆联合云南对外

友协，与东帝汶农业渔业部、东帝汶旅游贸工部

合作，为东帝汶咖啡产业提供经济援助和帮扶，

搭建两国咖啡商协会和企业间合作交流的平

台，以推动咖啡产业、贸易合作和人力资源培

训，这也为东帝汶咖啡产业发展带来机遇。“现

在，有更多咖啡种植者和咖啡出口商为中国的

订单而忙碌，他们对中国市场充满期待。”伊万

杰利诺说。

墨西哥肉类企业——

“公司在中国的销售额持
续以两位数的速度增长”

“2018 年我们参加了首届进博会，和一些潜

在客户建立了很好的关系；2019 年再次参加进

博会时，我们获得了许多采购意向，成功开启了

公司与中国伙伴的合作。在那之后，我们每年

有超过 1500 个集装箱的优质肉类商品运往中

国。”回顾进入中国市场的经历，墨西哥莱斯食

品公司创始合伙人迭戈·赖斯很高兴，“中国市

场对我们有巨大的吸引力。”

莱斯食品公司从事牛肉等肉类商品的加工

与贸易。随着中国经济增长，中国高端肉类消

费市场蕴含巨大潜力。“中国居民购买力和消费

水平的大幅提升，为我们打开了一扇窗。”赖斯

表示，中国已经成为该公司最重要的出口目的

地，“目前，公司在中国的销售额持续以两位数

的速度增长，这促使我们将大部分注意力放在

中国市场上。我们的未来就在中国。”

在赖斯看来，中国对肉类商品标准要求十

分严格，这促使包括莱斯食品公司在内的企业

不断改进生产流程，以进一步提升产品质量。

“为进入中国市场，我们对商品质量严格把关，

获得了各类认证。如今，我们的产品已成为墨

西哥同类出口产品中的佼佼者。同时，我们还

提供客户所需的商品定制方案，以满足高端消

费者的需要。”赖斯说。

短短几年，得益于中国市场消费的增长，莱

斯食品公司实现了飞速发展，并计划进一步加

大投资，增加生产线以提高加工能力。

近年来，中国和墨西哥的经贸关系不断发

展。如今，中国已是墨西哥第二大贸易伙伴，墨

西哥是中国在拉美的第二大贸易伙伴。赖斯对

两国双边经贸关系的发展十分乐观，“未来 5 到

10 年，中国市场对我们公司的发展至关重要。

我们将继续提升商品品质，积极参加中国举办

的各大展会，进驻更多电商平台，为广大中国消

费者提供优质商品。”

（本报记者王骁波、李强、孙广勇、刘玲玲、

谢佳宁采写）
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今年中国《政府工作报告》
提出，2023 年中国国内生产总
值增长预期目标为 5%左右，这
为被阴霾笼罩的世界经济带来
希望的曙光，也让努力抓住中国
机 遇 的 外 国 企 业 吃 下“ 定 心
丸”。接受本报记者采访的多家
外国企业对中国未来发展和企
业自身在华发展前景充满信心，
期待实现合作共赢。
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▲位于海南省琼海市博鳌东屿岛上的博

鳌亚洲论坛国际会议中心俯瞰图。

蒙钟德摄（影像中国）

▲ 2022 年 11 月

9 日 ，在 第 五 届 进 博

会技术装备展区，蔡

司 集 团 展 台 眼 科 导

航 手 术 显 微 镜 吸 引

观众驻足。

吕 亮摄（影 像

中国）

▲东帝汶全盛 AR 咖啡工作人员正在冲制咖啡。 本报记者 孙广勇摄

▲

在嘉法狮法国

实验室，工作人员在

进行材料配比实验。

嘉法狮集团供图


